
議題・議事・発言等（要点記録）

会 議 名 第４回八名地域協議会 公 開

日 時
令和６年７月１６日（火）

午後７時３０分～午後９時００分
場 所

一鍬田公民館

２階 集会室

出 席 者

（委員）１８名

尾﨑道夫、井原吉福、牧野孝彦、井上こずえ、滝川多嘉子、

細田圭介、亀山兼広、種井千代子、青木広美、藤原章雄、

中西忠史、福原宏、山本いづみ、加藤剛章、松山和彦、

松井孝宏、青木由子、茶谷敬子

（事務局）３名

市民自治推進課：杉本参事

八名自治振興事務所：近藤所長、森本主査

欠 席 者

（委員）５名

小笠原正博、蒔田正道、

柴田裕樹、松井雄志、安形香余

傍 聴 者 １名

配布資料

次第

【資料１】令和６年度八名地域協議会及び分科会開催スケジュール（案）

【資料２】令和６年度地域自治区予算事業計画作成フロー案

【資料３】令和７年度八名地域自治区予算事業計画案イメージ

１ 開会

（会長）

会議成立宣言、会議録の署名依頼（細田委員、亀山委員）了承された。

２ 報告

（事務局）

令和６年度自治区予算

（１）保育所英語講師派遣事業及び小学校英語教育推進事業

八名こども園の英語講師派遣事業（『英語で遊ぼう』）については年度当初に年間の打合

せを行い、毎月１回開催（うち１回は保育参観）予定。内容は簡単な英語の発音を中心

に音楽やリズム遊びを取り入れ、こども達は５０分間飽きずに英語に親しんでいた。

小学校英語教育推進事業は八名・庭野小学校で小学校１～４年生を主な対象とし英語に

親しむ機会づくりのサポートを行う。庭野小学校２年生の授業見学では少人数（６人）

ですが、個性を発揮し、ネイティブによる生きた英語をのびのびと学んでいる姿が見れ

た。この年代の英語サポートがある事でこども園で実施してから本格的な英語が始まる

までの間、切れ目なくこども達は英語に親しむことができる。

（２）保育所管理事業

今年度はこども園に５台の一輪車（ノーパンク仕様））を購入した。７月１０日に納品さ

れ園に届けられた。



３ 議事

令和７年度地域自治区予算の検討について

（事務局）

資料１・２・３地域協議会全体の年間スケジュール及び自治区予算の建議までの流れを

説明し、自治区予算事業計画案イメージの説明を行った。

～グループ討議（１時間）～

～グループ検討の発表～

１．安心して暮らしたい（発表者：井上委員）

・AED設置は継続（庭野・一鍬田のコンビニ）
新たに富岡駐在所は設置可能か確認をお願いしたい。

・防災活動補助事業の消火器・格納箱の上乗せ補助の継続

・市道草刈りも継続

・公民館等の敷地整備補助事業については補助の新設になるため、本年度やるとなって

も要望調査までを行う。

・防犯カメラ設置事業は庭野小学校だけ話が出ているが、八名小学校ももう１台の市の

方へ要望を出している話を聞いている。確認をお願いしたい。

・Sバスは行政区・組で説明会が始まっており、様子に合わせて必要な事があれば検討
する。

・防災対策事業について、防犯抑止標識（例：防犯カメラ設置中）を設置する提案があ

った。

⇒本年度、地域活動交付金団体の青パト隊さんが行ってくれている。

・防災備品の補助一覧に発電機等があるが、携帯の充電ができるように、ポータブル電

源（太陽光パネル付き）を各行政区１つ設置できたらよい。

・つながりあって暮らしたいの英語講師派遣事業について内容は良いが、市全体で統一

して行えるよう働きかけをお願いしたい。

２．健やかに暮らしたい（発表者：山本委員）

・庭野小学校の要望で運動場のバックネットの老朽化があったが、他の学校で使ってい

ない物があるので、そちらと調整をおこなってもらう。

・こども園と小学校へ防草シートを設置したい。

・高齢者の居場所作りを中心に話し合った。それぞれの家庭の事情もあるため、大勢に

集まってもらうのは難しいが、今年度の健康講座内容なども高齢者の居場所作り念頭

に継続していくべきと話がまとまった。

３．豊かに暮らしたい（発表者：細田委員）

・無人販売について議論した。目的と地産地消を実現するため、八名地域だけではなく、

広範囲で豊川・作手、三ヶ日など、地元向けと対外向けに交流を考えてはどうか。車

が寄れる Sバスルート沿線上で無人販売所を行うとよい。農家さんの小話も含めた情

報提供や PR ができるとよい。心の豊かさも含めて活動できれば良い。

・八名地域の観光も内容検討をして２、３年計画で行っていきたい。森林と観光、歴史

文化との意見交換しながら可能なら行う。

・八名 PR事業については、公共交通課を中心に小中学校などからイメージキャラクタ
ーを募集して、応募に合った対応をしていきたい。

・中学校の壁の汚れはもう少し検討する。



４ その他

（会長）

・八名地域グランドゴルフ大会について

八名地域公民館長連合会から八名地域全体で行いたいとの依頼があった。繋がりが希薄

化する中、八名地域協議会は八名全体の課題などを考える会なので繋がりについても手

立てを考えていきたい。公民館も同じ事を考えており、今回のグランドゴルフ大会を一

緒にとのお声掛けをいただいた。参加しながら手立ても考えれば良いと思うので、参加

できる方はお願いしたい。

・ロードレースの茶話会について

７月３０日（火）にロードレースの茶話会では自転車の体験もでき、どんな内容レース

かも分かるので、みなさんも是非参加して地域協議会のみなさんも地域の方へお知らせ

していただきたい。

５ 閉会

～次回～

第５回八名地域協議会

令和６年８月２０日（火）１９時３０分から一鍬田公民館


